



Asociación Asturiana de  
Pediatría de Atención Primaria

# BOLETIN INFORMATIVO

## EDITORIAL

### EVALUACION DE LA IV REUNION ANUAL. SUGERENCIAS Y CONCLUSIONES.

La **IV Reunión Anual** de la AAPAP que se celebró los días 7 y 8 de Abril en Oviedo. Contó con la participación de pediatras de AP, residentes de pediatría, enfermería pediátrica, trabajadores sociales y educadores de los Servicios Sociales municipales y sanitarios.

Como en años anteriores, nuestro objetivo ha sido mejorar la formación pediátrica pero también plantear e intentar buscar soluciones a los problemas de la Pediatría de Atención Primaria en Asturias.

En esta ocasión, nos hemos sentido más apoyados por las Autoridades Sanitarias y agradecemos al Consejero de Salud y Servicios Sanitarios, al Subdirector Provincial de Atención Primaria y a la Gerencia de área IV su presencia y palabras de ánimo.

#### Compromisos concretos:

- ?? Apoyar la Formación Continuada.
- ?? Invertir los recursos necesarios en Atención Primaria (sin que se vea afectada por las inversiones en el nuevo Hospital Central).
- ?? Convertir lo antes posible las plazas de Pediatra de Área de zonas urbanas en Pediatras de Equipo.
- ?? Elaborar una “Guía de actuación ante el maltrato infantil en Asturias” y continuar con el desarrollo de la “Cartera de Servicios”.

Agradecemos a los compañeros las aportaciones realizadas en las encuestas de evaluación, de las que extraeremos las sugerencias para la formación y que tendremos en cuenta en las próximas reuniones.

Dentro de las actividades organizadas, el formato más atractivo para los asistentes sigue siendo el de taller, en grupos pequeños, con especialistas, muy prácticos en sus exposiciones y con mucho tiempo de participación.

Desde la Asociación animamos a los compañeros a tener iniciativas en las distintas Áreas Sanitarias para organizar este tipo de sesiones formativas, y compartir con los demás los temas ya trabajados.

La realización de este encuentro año tras año, parece contar con el apoyo decidido de los compañeros, dado el elevado número de asistentes y nos permite seguir en contacto, en una Comunidad con bastante dispersión geográfica. Por ello, la AAPap continuará en la medida de sus posibilidades en esta línea de trabajo.

#### CURSOS, CONGRESOS, REUNIONES

Tras una serie de gestiones con la Gerencia del **Área IV**, se van a reiniciar las sesiones de pediatría, que se realizarán en esta nueva fase un miércoles de cada mes de 8,30 a 10 horas en el C.S. de Otero por facilidad de acceso y aparcamiento. Estarán abiertas a pediatras de otras áreas, su asistencia se podrá tramitar a través de los vocales con las gerencias respectivas y se informará de la programación prevista, por este medio o a través de los vocales de las diferentes áreas.

**La primera sesión será el día 25 de Mayo, a las 8:30, en la biblioteca del Centro de Salud de Otero.**

Se presentarán cinco casos clínicos de interés por los doctores Rafael G. Mozo; Ángeles Ordóñez Alonso, Isabel González-Posada Gómez., Ana Avello Formoso y Águeda García Merino. La segunda sesión será el 22 de Junio y el tema a tratar se decidirá en la sesión anterior.

Sesiones de **Gijón**, a celebrar en el C.S de El Llano a las 13,30:

**Manejo del estreñimiento en atención primaria.**

Dr. J.I. Olazábal, pediatra. CS La Calzada  
Viernes 27 de Mayo.

**Aproximación al síndrome febril del lactante: nuevo enfoque práctico.**

Dr. Julián Rodríguez Suárez, coordinador de urgencias pediátricas del HUCA

Jueves 2 de Junio.

**Trastornos del metabolismo del yodo en la infancia.**

Dr. Elías R. Delgado, endocrino. HUCA  
Viernes 17 de Junio.

#### **Área VI :**

El último miércoles del mes, a las 13:30, hay una sesión clínica, en la que se revisan temas de actualidad, temas profesionales, o se comentan casos clínicos.

Además, se hace una sesión clínica trimestral, a las 8 horas centralizada en Arriondas.

Una vez al año una Jornada pediátrica de un día de duración. El día 10 de marzo tuvo lugar la V, que en esta ocasión consistió en un Taller de Ortopedia y Taumatología Infantil y un taller de Cirugía Menor.

#### **Área VIII:**

También se realizan sesiones clínicas periódicamente.

Para mas información poneros en contacto con el vocal de vuestro área.

### **Otras reuniones y cursos:**

#### **I Reunión Anual de la AEPap**

los próximos 2 a 4 de Junio en Murcia.

Se celebrará al mismo tiempo que el Congreso de la AEP.

#### **III Curso AEPap**

##### **“Actualización en Pediatría” 2005**

Madrid, días 13 al 15 de Octubre . El programa provisional ya está colgado en la web. Habrá 12 talleres, 8 seminarios y mesas redondas; la presente edición tiene una novedad: hasta el día 15 de junio habrá un tiempo de inscripción para socios, recordad hacer pronto la inscripción para poder elegir los talleres o seminarios de acuerdo a vuestro interés.

Información completa en la página web de la AEPap ([www.aepap.org](http://www.aepap.org)).

**Curso interactivo de Urgencias pediátricas.** Sábado 12 de Noviembre de 9:30 a 14 h. Colegio de Médicos de Oviedo.

Será impartido por dos médicos adjuntos del Servicio de Urgencias del Hospital Niño Jesús y se presentarán 8 casos clínicos.

Organizado por la AAPap y patrocinado por Wyeth.

**V Reunión Anual AAPap:** 30-31 de Marzo del 2006.

INVESTIGACION Y DOCENCIA
--------------------------

### **INVESTIGACIÓN:**

Se va a constituir un grupo de trabajo con la intención de fomentar la investigación y la publicación de artículos científicos desde la Pediatría de AP.

El grupo ISAAC de Asturias del que forma parte nuestro compañero Ignacio Carvajal Urueña, está preparando un estudio sobre “sibilancias en el lactante” del cual realizó una información preliminar al finalizar nuestra Reunión Anual y del que recibiréis información detallada oportunamente.

Desde la Junta Directiva os animamos a colaborar en este tipo de iniciativas siempre positivas para la pediatría de Atención Primaria. Los interesados podéis poneros en contacto con el vocal de vuestro área.

### **DOCENCIA:**

**Pregrado:** Se pondrá tanto a las gerencias como a la Universidad la necesidad de aumentar el número de pediatras participantes para lo que resultará imprescindible la colaboración de compañeros con trabajo fuera de Oviedo. Se solicitarán una vez más compensaciones incluida la convocatoria de plazas de ayudantes de clases prácticas

### **Docencia MIR de Familia:**

En tanto no se resuelva a nivel nacional el tema de las acreditaciones como tutores, se ha llegado a un acuerdo con la Unidad Docente de Medicina Familiar y Comunitaria

Los pediatras que hayan aceptado Residentes de 2º año de Medicina Familiar y Comunitaria, en período de rotación, pueden solicitar Acreditación como “colaborador docente” del Programa de esta especialidad. Se podrá hacer también con carácter retroactivo

La solicitud deberá dirigirse a la Coordinadora de la Unidad Docente de Medicina Familiar y Comunitaria, Covadonga López Truébano. Parcela 44, Parque Tecnológico de Asturias. 33420 Llanera.

Os adjuntamos modelo de solicitud

### **Docencia MIR de Pediatría:**

El Grupo de Docencia de la AEPap ha elaborado (de acuerdo con la legislación actual) una serie de propuestas y documentación precisa para el comienzo de la rotación MIR de Pediatría por Atención Primaria de forma homologada y reconocida. La documentación completa está accesible en la web: [www.aepap.org](http://www.aepap.org). En Asturias se ha enviado ya a la responsable de formación de la Autonomía, a la Gerencia del área IV, a la Comisión de Docencia y Dirección Médica del Hospital Universitario Central de Asturias y al Hospital de Cabueñes. Los Pediatras interesados en solicitar la acreditación como tutores de Residentes de Pediatría, pueden utilizar la documentación de la web y ponerse en contacto con Begoña Domínguez, Pediatra del Centro de Salud de Otero miembro del grupo de docencia de la AEPap para resolver todas las dudas y elaborar un registro de tutores. Dirección de correo electrónico: [begona.dominguez@sespa.princast.es](mailto:begona.dominguez@sespa.princast.es)

<b>INFORMACIONES DE INTERES</b>
---------------------------------

### **Cambios en la directiva:**

En la Asamblea Ordinaria de socios, que tuvo lugar al finalizar la Reunión Anual entre otros asuntos, se realizó la votación para la renovación de la mitad de los cargos de la junta directiva.

Los cambios han sido el Vocal del Área IV, Rafael García Mozo que es sustituido por Francisco Javier Fernández López, del CS de Nava, y la Vocal del

Área I, Rosa Isela Fernández Fernández por Pablo Mola Caballero de Rodas del CS de Luarca.

Desde aquí agradecemos a los dos su dedicación y entrega en el trabajo realizado.

### **Grupo de Consenso Autonómico para la Mejora y Redefinición de Funciones de la Atención Primaria en el Principado de Asturias:**

Se ha constituido con fecha 5 de mayo de 2005 este grupo de trabajo que está convocado por la Subdirección Provincial de Atención Primaria y formado por Sociedades y Asociaciones profesionales de Atención Primaria, sindicatos, Administraciones y diferentes Profesionales.

El objetivo es según su nombre indica la mejora de la Atención Primaria y nuestro representante en el mismo, planteará como propuestas de mejora para la pediatría, las incluidas en el documento "Atención Sanitaria a la Infancia y Adolescencia en Asturias, Situación Actual y Propuestas de Mejora". Os mantendremos informados.

### **Grupo Cartera de Servicios:**

Se continúan las reuniones con la administración para confeccionar la Cartera de Servicios de Atención Primaria. Nos gustaría que nos hicierais aportaciones o comentarios al documento incluido en el libro de ponencias de la IV Reunión Anual y accesible también en la web.

### **Web de la AEPap:**

Os recordamos que para entrar en el área de socios de la AEPap debéis utilizar :ast2004, como nombre de usuario y contraseña (se repite las dos veces).

Os invitamos a entrar en nuestra sección de la Web, donde intentaremos que dispongáis de información actualizada.

### **Revista PAP**

Como habréis notado, desde hace unos meses no recibís la revista PAP. Esto se debe a problemas de financiación para los que estamos en vías de encontrar una solución.

### **Revista infopadres:**

Ya conocéis esta iniciativa de la AEPap en la que todos podemos colaborar. A través de la delegada de Sanutri, recibiréis en vuestras consultas, cuatrimestralmente, las revistas que podéis repartir entre los padres y niños que consideréis oportuno.

### **TDAH**

El TDAH sigue despertando interés en distintas áreas.

En el **Área VIII**, se ha formado un grupo de trabajo con profesionales de sanidad y educación, promocionado por la Gerencia.

Asimismo conocemos el interés en este tema de la Gerencia del **Área III** donde actualmente ocupa el cargo de directora médica, Milagros Moreno Sierra, pediatra de ese área.

### **Formación Continuada: IAAP**

Ante la escasa oferta de formación pediátrica en los cursos del “Instituto Asturiano Adolfo Posada” para el

presente año, la Junta Directiva acordó enviar a la dirección del citado organismo una carta de protesta con la solicitud de que en el futuro próximo tengan en cuenta nuestras propuestas y en concreto la inclusión anual del “Curso de RCP Pediátrica”.

### **Asociación crónicos:**

Algunos ya conocéis la existencia de una nueva asociación de padres de crónicos:

APACI ( asociación de padres y amigos de cardiopatas infantiles) Su dirección es, apaciasturias@terra.es.

